

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán,
elegante,
y de sistema modernísimo

Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.

Se vende en la **LIBRERÍA DE SUCESESORES DE PARRAL**.

LA CIUDAD DE LA ALBA

La división administrativa de Baleares

Sin que nadie lo esperara, con sorpresa de todos, sin que previamente se haya preparado la opinión — como decía «La Almodaina» — el diputado por Menorca señor Llansó ha presentado recientemente en el Congreso un proyecto de división administrativa de las Baleares, entendiéndose aquí el pleito que hace años se ventila en Canarias, y lo que es más deplorabile, la iniciativa del señor Llansó ha hallado al parecer unánime apoyo por parte de las dos islas hermanas, notándose especialmente en Ibiza chispas de una mal comprimida odiosidad contra Mallorca, al dar rienda suelta a los entusiasmos que el nuevo proyecto ha despertado.

Yo que he desempeñado en las tres islas mi modesto destino de oficial de Hacienda, yo que las conozco casi palmo a palmo, que tengo en todas ellas amistades de estas que llegan al alma, que guardo de las islas hermanas gratísimos recuerdos; quisiera amenudo que se evaporaran las azuladas aguas que nos circundan, a una trueque de ocurrir el panorama, a fin de que secándose el mar se abriera camino carretero que acortara distancias y nos mantuviera en perpetuo contacto.

Por esto me ha producido malísimo efecto el rescoldo que desde antiguo existe en Menorca e Ibiza contra Mallorca, que nunca he podido observar afortunadamente en la Balear Mayor, rescoldo que han encendido y avivado siempre los políticos de oficio, exclusivamente los políticos, por aquello de que el proselitismo se hace por regla general agitando cualquier bandera y sembrando el descontento; lo de menos es hallar soluciones a los problemas, que esto es a menudo tarea difícil; la cuestión es sublevar a las gentes contra lo existente, sin perjuicio de caer en los mismos defectos que se ponen al descubierto y de cometer los pecados que se execran; la cuestión no es salvar al país y trabajar para conseguirlo, sino pedir el maná al gobierno central o a vecino de enfrente y hacer ver que nos lo arrebató y por este procedimiento reclutar un ejército que esté dispuesto a dar el asalto en tiempo oportuno.

Conste que no he hablado con persona alguna que haya mostrado deseos de que Mallorca se ponga en lo más mínimo al proyecto de división si éste como parece es bien acogido por las demás islas. Aquí está en la opinión general que la división no ha de acarrearlos perjuicios materiales de ninguna clase y si bien ha mo estado la forma de plantear el problema, opino que no ha de hallar semejante proyecto obstáculo alguno por parte de las entidades de Mallorca; porque aquí no se ha pretendido nunca absorber a las demás islas ni mangonear sus asuntos, que generalmente se resuelven bien o mal, haciendo justicia seca, y si a veces se ha presionado de ella, torciéndola o disfrazándola, no ha sido por propio impulso, sino por la presión de los elementos influyentes de las islas respectivas.

odio injustificado, y si es el deseo de obtener facilidades para la tramitación y resolución de sus asuntos, creo que valía la pena de tratarlo mancomunadamente y tal vez hubiéramos sido los mallorquines, colaboradores de los menorquines e ibicencos en esta materia, como ha ocurrido en ocasiones semejantes, como por ejemplo en la división del servicio de comunicaciones marítimas.

Mediten bien las islas hermanas su conducta en este asunto, vean si hemos dado pie para que se subleven, pues otra cosa no parece atendida la forma en que se labora, y si no es así, moderen su lenguaje quienes lo hayan desatado, usen de cortesía y comprendan que este es requisito indispensable para ponerse «al nivel de los pueblos civilizados», como pretende conseguir la prensa de Ibiza para aquella isla con el proyecto del señor Llansó.

Las frases como esta deben rectificarse sin demora, pues envuelven en primer término la afirmación ofensiva e injusta de que Ibiza no está hoy al nivel de los pueblos civilizados, y contra tamaña injusticia y falsedad debe levantarse en masa la vecina isla.

JERÓNIMO MASSANET.
(De «La Región» de Palma del 12 del corriente).
Cuántas apreciaciones hace en el anterior artículo el señor Massanet se refieren especialmente a la isla de Ibiza.—N. de la R.

Pérdida
Extraviáronse en la noche del 14 por las calles de San Elías, Santa Catalina y plaza de San Roque, unos rosarios de plata con unas iniciales recuerdo de primera Comunión.
Se reeja, por tanto, encarecidamente, la devoción a quien los hallé, que será gratificada en esta imprenta.

La Patrona de la Marina

El martes 16 celebró la Marina de Guerra y Mercante, las fiestas con que anualmente, rinden culto a su excelsa patrona.

A las diez de la mañana con asistencia de la autoridad civil y nutridas comisiones del Ejército, tuvo lugar la fiesta religiosa, en el hermoso templo dó el pueblo mahonés rinde fervoroso culto a la reina del mar, al deslumbrante lucero del Monte Carmelo.

La cátedra sagrada fué ocupada por el muy ilustre y reverendo señor penitenciario de la Santa Iglesia Catedral de Ciudadela versando su sentido discurso, sobre la grandiosidad de la Virgen María, a quien, lo mismo en sus triunfos que en sus desgracias, acudén presurosos a ofrendar su amor los valientes hijos del mar. Habló, haciendo gala de una erudición envidiable y soberana del notable paralelismo que existe entre las pujanzas de la patria y la grandeza de su marina de guerra y comercial. Con mano maestra recordó la grandiosa epopeya que también ha sabido pintar nuestro divino Herrera en su más famosa composición y el erudito Marina en una de las páginas más brillantes de la patria. Ocupóse luego del cruento sacrificio de Trafalgar, en donde, como nuestros lectores saben, dió la Marina española, la más admirable muestra de subordinación que registra la historia de los pueblos sacrificando a la obediencia no ya su vida, sino que también su reputación y los laureles de una victoria que la voluntad agena convertía en segura derrota. Recordó a los que, más modernamente, en heroísmo sublime, sacrificaron su existencia, su ciencia y su talento en cumplimiento de deberes militares que su patria, la madre amantísima, les exigía.

En párrafo grandilocuentes de avasalladora verdad, mezcló los nombres del modesto soldado Martín Alvarez, que acreditó no ser el hé-

roísmo patrimonio de la gerarquía, con los encargados de seguir la senda señalada por el gran Alberoni en el reinado de Felipe V y que continuaron con tesón Patiño, Ensenada y el Basilio Valdés en los de sus hijos y sucesores Fernando VI y Carlos III caracterizada por aquella famosa frase de a la mar madero.

Ya que seguir? imposible nos parece condensar en este vuela pluma, los puntos más culminantes de la notable peroración del muy ilustrado padre de almas a quien, todos los marinos aquí residentes, rindieron homenaje de gratitud, en su residencia particular.

La capilla a cargo del notable maestro y compositor, señor Bellisimo, ejecutó una de sus más bellas creaciones de música religiosa habiendo encantado a la concurrencia la primorosa ejecución, a voces solas del Incarnatus. Por la noche, en la hermosa explanada del Arsenal tuvo lugar una verbena en la que lucieron el airoso mantón de Marila el encantador ramo de flores que constituye nuestra encumbrada sociedad.

La orquesta del Teatro Principal ejecutó, como ella sabe hacerlo, un exquisito programa y, hasta hora bien avanzada, rindió, nuestra distinguida sociedad, culto a Tersipcore.

Como nota simpática hacemos presente que, a la suculenta comida servida a la marinera, asistió una representación del arma de Caballería, confundiendo, en apretado y fraternal abrazo los bravos defensores de la hidalga España.

Satisfecho puede estar el personal de la Armada que aquí presta sus servicios y que, como siempre ha sabido dar, a sus fiestas, el sello que les caracteriza.

Se alquila

en precio módico y para poca familia el piso principal del hotelito de la calle de Vasallo número 4 (carretera de San Clemente).

Luz eléctrica, agua corriente y watter closset.
Informarán en el mismo. 13

Noticias militares

Desimos en Artillería

Comandante.—Don Eusebio Fernández y Martín-Ondarza, ascendido de la Comandancia de Menorca, a excedente en la primera región.

Capitanes.—Don Enrique Borrego y Tamayo, de excedente en Melilla, a la Comandancia de Menorca.

Don Francisco Iturzaeta y González, del 12 Regimiento montado, a la Comandancia de Menorca.

Don Timoteo Martínez de Lejarza y Loizaga, de la Comandancia de Pamplona, a la de Menorca.

Primer teniente.—Don Juan Galbis y Marphy, de la Comandancia de Menorca, al 5.º Regimiento montado

Segundos Tenientes (E. R.)—Don Vicente Montes y Sansó, de la Comandancia de Menorca a la de Algeciras.

Don Pablo Boneu y Múgica, del 7.º Regimiento Montado, a la Comandancia de Menorca.

REMITIDO

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO

Muy señor mío: Debiendo ausentarme de esta isla donde tan noblemente he sido favorecido durante mi permanencia en ella, ruego a usted se sirva hacer constar en las columnas del periódico de su digna dirección, mi profundo agradecimiento a aquellas personas que directa o indirectamente por mí se han interesado.

Con tal motivo doy un millón de gracias a las personas antedichas y les envío mi afectuosa despedida.

Disponga usted como guste de su afectísimo y s. s. q. b. s. m.

ANTONIO GARCIA LANILLOS.

Mahón 18 Julio 912.

Solo turbaban el silencio del buque el monótono canto del cuco y el ruido que producía el picó verde al taladrar la corteza de los árboles.

El fin del mundo era un lugar famoso en aquella parte de la Auvernia, y merecía su reputación.

Figúrense nuestros lectores el extremo de un valle, o mejor dicho, de una estrecha cañada encajonada entre enormes masas graníticas, de una altura prodigiosa.

Súbitamente aquellos peñascos se aproximan y acaban por reunirse, deteniendo al viajero ante una muralla gigantesca y sombría que parecía decir: «¡No pasarás de aquí!»

De esto provenía su nombre.

Un torrente originario de las montañas que cerraban el horizonte, y cuyas cumbres se perdían entre las nubes, se precipitaba con estruendo desde la cúspide de la más alta roca, e iba a perderse semejante a páldos fantasmas.

La profundidad de aquel abismo era tal, que los campesinos de las cercanías afirmaban de buena fe que no tenía fondo, o por lo menos que conducía directamente al centro de la tierra.

Tal era el sitio que Olimpia iba a visitar. El fin del mundo se hallaba a una legua escasa de la taberna donde Lázaro había alojado a sus cuatro bandidos.

A unos cien pasos del precipicio, el terreno se volvía resbaladizo y difícil para los caballos, pues se deslizaban entre la hierba y el musgo.

Uno de aquellos arroyos vertía sus aguas en un pequeño estanque circular formado por la naturaleza con asombrosa perfección. Un príncipe hubiera envidiado para su páno aquel estanque de granito pulimentado, adonde acudían a beber los pajarillos del bosque.

Saint-Maixent se detuvo al llegar aquí.

—No es posible ir más lejos con los caballos—dijo.—Si os parece, prima, nos apearemos, y mientras que German deja beber a nuestras monturas en ese estanque, llegaremos has-

avisar a su amo que deseaba hablarle. El marqués interrumpió la conversación empezada con la señora de Chavigny y fué a reunirse con su fiel lacayo.

—Has sido puntual—le dijo al verle,—lo esperaba. ¿Has logrado el objeto de tu viaje?

—Sí, señor marqués.

—¿De suerte que nuestros cuatro ganapanos?...

—Me atrevo a asegurar que los he elegido con discernimiento. La provicia ofrece recursos; no hubiera encontrado otros mejores ni en París.

—¿Están dispuestos a todo?

—Ni más ni menos que yo, y sea cualquiera la ocupación que el señor marqués se proponga darme, estoy convencido de que sabrán desempeñarla a las mil maravillas. A estas horas quedan instalados en la taberna que me designó el señor marqués; tienen vino bastante para matar el tiempo, pero no tanto que pueda subírseles a la cabeza. He prometido un luis a la tabernera con tal de que cierre la puerta hasta que yo vuelva. Por un luis vendería aquella bruja su alma al demonio; por consiguiente, estoy segurísimo de que cumplirá su palabra.

Saint-Maixent felicitó a Lázaro, que por cierto merecía los mayores elogios; después empleó una hora en darle minuciosas instrucciones, que el lacayo prometió no olvidar, jurando conformarse a ellas punto por punto.

Hecho esto, el marqués volvió a reunirse con la bella Olimpia, y Lázaro aguardó a que llegase la noche para abandonar de nuevo el palacio y volver a la taberna donde sus hombres descansaban de las fatigas del viaje.

Desde la partida del conde y la condesa de Rohón, Saint-Maixent acostumbraba a dar diariamente un paseo a caballo con la señora de Chavigny, y en estas excursiones acompañábales a respetuosa distancia un solo criado.

Aunque corría ya la segunda mitad del otoño, las horas del medio día eran calurosas como en verano, y los dos jóvenes buscaban bajo la espesa bóveda del bosque un abrigo con-



Don Juan Goñalons Pons

Ha fallecido

a las dos y media de la madrugada de hoy a la edad de 69 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermanos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

El entierro ha tenido lugar a las seis de esta tarde.

Casa mortuoria calle Cardona y Orfila 25.

Mahón 18 Julio de 1912.

Boletín demográfico

Defunciones ocurridas desde el 1.º al 15 Julio de 1912:

Día 1.º
Don Simeón Tortosa Pertusa, 73 años, Infanta, 37, de reblandecimiento cerebral.

Día 2
No hubo ninguna.

Día 3
Don Tomás Pons Pons, 39 años, caserío de Lluernas, de nefritis.

Día 4
No hubo ninguna.

Día 5
Antonia Manent Pons, un año, Prieto y Cauls, 77, de gastro-enteritis.

Días 6 y 7
No hubo ninguna.

Día 8
Pedro Pons Lluch, 8 días, San Bartolomé, 3, de tétanos.

Doña María Capó Catchot, 22 años, Cifuentes, 61, de tuberculosis pulmonar.

Doña Benita Coll Supeña, 78 años, Prieto y Cauls, 48, de pneumonia lobular.

Día 9
No hubo ninguna.

Día 10
Doña Teresa Robert García, 76 años, Gracia, 29, de neoplasia intra-abdominal.

Doña Juana Camps Dalmau, 18 años, San Clemente, 42, de meningitis.

Días 11, 12 y 13
No hubo ninguna.

Día 14
Doña Ana Taltavull Portella, 90 años, Hospital civil, de vejez.

Día 15
Doña Antonia Gomila Riudavets, 75 años, camino La Unión, de diarrea.

Doña Magdalena Cardona Carreras, 82 años, San Jorge, 10, de vejez.

Obleas Mágicas de PESSLER

para el dolor de cabeza

Las Obleas de PESSLER poseen el don de curar el dolor de cabeza o la neuralgia, nada mas, y esto lo curan en unos 20 minutos.

Cada cajita contiene un folleto que es muy conveniente leerlo.

De venta en farmacias.

MAHON

Ayer noche, después de terminada la sesión del Ayuntamiento, se promovió un fuerte escándalo en el mismo salón de sesiones con motivo de ciertas palabras ofensivas para los concejales monárquicos que pronunció uno de la mayoría republicana.

Parece ser que dicho concejal republicano llamó «canallas» a los concejales monárquicos, y que uno de éstos, herido en su amor propio, dió una bofetada al que le injuriaba, originándose el consiguiente escándalo, que no alcanzó mayores proporciones gracias a la oportuna intervención de los demás concejales.

Lamentamos el percance, y sentimos que nuestros amigos se vean insultados en semejante forma.

A las dos y media de la madrugada de hoy ha fallecido en esta ciudad a la edad de 69 años, nuestro consecuente correligionario don Juan Goñalons Pons.

El entierro ha tenido lugar a las seis de esta tarde, asistiendo a él un lucido cortejo formado por numerosos amigos políticos y particulares del difunto.

Al lamentar la sensible pérdida de uno de los más modestos pero más leales defensores de la idea monárquica, hacemos fervientes votos para que el alma del finado goce de la eterna bienaventuranza, y enviamos nuestro más hondo pésame a su desconsolada familia.

Los días 20 y 21 del corriente se celebrarán en el simpático pueblo de Mercadal las tradicionales fiestas en honor de San Martín, las cuales prometen revestir este año tanta brillantez y animación como en los anteriores.

A las cinco de la tarde del día 21 tendrán lugar las carreras de caballerías, reinando el interés entre los aficionados.

El día 28 también del corriente se celebrarán los populares festejos que se dedican anualmente a San Antonio en el pintoresco pueblo de Fornells.

Y el día 4 del próximo mes tendrán lugar en el risueño pueblo de San Cristóbal las clásicas fiestas para celebrar el día de su Santo, Titular.

A primeras horas de esta mañana ha entrado en nuestro puerto, procedente de la capital de la provincia el vapor correo «Monte Toro», habiendo emprendido viaje para Barcelona esta misma tarde.

Tenemos noticia de que ha fallecido en la Habana nuestro paisano don Francisco Pons Seguí, que desde hace muchos años residía en aquella capital, siendo uno de los más acaudalados propietarios de la Isla de Cuba.

Tenia el señor Pons numerosos parientes en Menorca, los cuales enviamos nuestro pésame, al mismo tiempo que hacemos votos por el eterno descanso del alma del finado.

A bordo del «Monte Toro» que ha llegado hoy de Palma ha regresado a esta ciudad nuestro respetable amigo el Diputado provincial don Juan Victory.

NOTICIA: Un perito auxiliar del reputado ortopédico-especialista don Pedro Ramón, de Barcelona, recibirá, en Mahón, los días 21 y 22 de los corrientes en el Hotel Bustamante (Deyá, 3).

El señor Comandante Militar de Marina de Menorca, Capitán del puerto de Mahón, nuestro distinguido amigo don Eduardo Bonmatí ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un atento B. L. M. invitándonos a asistir a la procesión de la Virgen del Carmen que se celebrará el día 21 del actual a las seis de la tarde.

Nuestra digna Autoridad de Marina ha sido nombrado pendenista para dicho solemne y religioso acto.

Anteayer falleció en el Hospital Civil el anciano D. José Sanchez, antiguo portero del Banco de Mahón.

La conducción del cadáver al Cementerio católico tuvo lugar ayer, formando en el cortejo algunos amigos del finado.

Hacemos votos por el eterno descanso de su alma.

Espectáculos

Teatro Principal

Por no haberse recibido las películas de gran metraje que la Empresa espera de Barcelona no habrá sesiones de Cine durante los días de hoy y mañana, estrenándose aquellas en la noche del sábado próximo.

Sociedades y Corporaciones

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES
Para conocimiento de los señores

cargadores de Mahón se inserta a continuación el acuerdo que tomó el viernes próximo pasado la Junta de Gobierno de esta Sociedad como ampliación a la concesión de un pasaje gratuito que disfrutaban los indicados cargadores.

«Se concede un pasaje gratuito de ida y vuelta en cualquiera de las líneas ordinarias de nuestros vapores y en primera clase, a los cargadores de Mahón por cada mil pesetas de flete que devenguen y figuren a su nombre como cargadores o receptores en los sobordos de la Compañía.»

«Queda también vigente la concesión para ocupar una clase superior a la que paguen los cargadores que en las citadas condiciones y en el término de un año hayan devengado quinientas pesetas sin alcanzar.»

Mahón 13 Julio de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

LA CIUDELANA

44, Negrete, 44, Ciudadela

En virtud de lo acordado en junta general extraordinaria de accionistas celebrada el día 10 de Junio próximo pasado, por el presente se anuncia que el día 20 del actual, a las once de su mañana y en este domicilio social tendrá lugar la venta por subasta del moto-velero «Castell San Nicolau», no admitiéndose postura alguna que no cubra el pasivo de la Sociedad.

Para tomar parte en la subasta será preciso depositar al acto en la Sociedad la cantidad de tres mil pesetas que servirán de pago al que le sea adjudicada y serán devueltas a los otros postores.—Ciudadela 9 Julio de 1912.—El Presidente, Juan Anglada.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

Esta sociedad pone en conocimiento de los abonados, que a contar desde 1.º de Julio próximo hará una rebaja en el alumbrado, equivalente al 10 por 100 sobre el importe del fluido que consuman, a cuya rebaja tendrán derecho los que estén al corriente de pagos mientras continúen satisfaciendo con puntualidad los recibos a su presentación.—Mahón 15 Junio de 1912.—Francisco F. Andreu y C.ª en Comandita. 3-3

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Federico, Sinfiorosa y Marina.

Santo de mañana.—Stos. Vicente de Paul, Justa y Rufina.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia de la Concepción, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

Mañana, fiesta del glorioso San Vicente de Paul, Padre y fundador de las Hermanas de la Caridad, cuyas tres residencias de Mahón le dedican misa y Comunión general que celebrará nuestro Excelentísimo señor Obispo a las 7 en la iglesia de San José, donde se venera la imagen del émulo de la Caridad, San Vicente de Paul; a las 9 y media misa mayor concertada a tres voces y coro del Maestro señor Andreu, Presbítero, sermón que dirá el Reverendo señor Cura-Párroco de San Francisco. Por la tarde se practicará un solemne ejercicio con Te-Deum, bendición con la Sagrada Reliquia de San Vicente y piadosa adoración de la misma.

La devoción mensual del día 19, consagrado al Patriarca San José, se practicará mañana en las iglesias del Carmen, San Francisco, Sagrado Corazón, San José y Asilo de Huérfanos.

El Novenario de la Virgen del Carmen continúa en la iglesia del Carmen, San Francisco, Sagrado Corazón y Hermanas Carmelitas.

L. Pons Marqués

Médico Oculista

Consulta de 12 a 1 y media

y de 3 a 4

CALLE S. FERNANDO, 3

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON

MOTORES

Los señores Esteve, Pons y Guerrero han solicitado de este Ayuntamiento autorización para instalar en la fábrica de calzado que montan en la casa de la calle de San Roque, número 27, seis motores eléctricos de fuerza de 7 y medio, 6, 5, 3, medio y 3 caballos de fuerza respectivamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y en particular de las personas a quienes puedan perjudicar las antescritas instalaciones para que, dentro del plazo de diez días, a contar desde aquel de la publicación de este anuncio en los periódicos de la localidad, puedan presentar las reclamaciones que crean oportunas.

Mahón 17 Julio de 1912.—El Alcalde, Francisco Bals

Negocio positivo

Frascos de cristal con cierre automático y patentado para la conservación de frutas, verduras, carnes y pescados.

Con poco capital y trabajo se puede asegurar un beneficio de cinco pesetas diarias utilizando la maquinaria, frascos y enseres de una fábrica de conservas que quedará inactiva por no poder sus dueños ocuparse personalmente de la fabricación.

Se cedería todo por un precio módico, dando facilidades para el pago, si éste se garantiza a satisfacción de los vendedores.

Para informes dirigirse a la plaza del Carmen, número 13.

18-20-22-24-26-28 y 30

Operarios

Se necesitan en la fábrica de cajas de cartón de Fulgencio Juanico, Cos de Gracia, 25.

2-15

tra los abrasadores rayos del sol.

Al día siguiente el marqués visitó las caballerizas a la hora en que los palafreneros se hallaban en la cocina para comer en la mesa común. Se detuvo sobre todo en los compartimientos de la yegua alazana que prefería Olimpia y del caballo que acostumbraba a montar el criado.

A eso de las dos, como de costumbre, llevaron los caballos al pie de la escalinata del palacio.

El marqués aguardaba ya con botas de montar, espuelas de oro, sombrero de fieltro con pluma roja, y al estado una espada maravillosamente cincelada, que más parecía un objeto de lujo y de arte que una arma ofensiva.

La bella marquesa salió a su vez de sus habitaciones. Estaba aún más hermosa que de ordinario, con su gracioso traje de amazona, de seda azul con rayas color mahón.

El corpiño que dibujaba los purísimos contornos de su esbelta talle, se entreabría sobre el pecho, dejando ver una bordada camiseta que una estrecha cinta de seda negra ceñía a la garganta.

Llevaba inclinado sobre la oreja con graciosa coquetería un sombrero de fieltro gris con pluma blanca, por debajo del cual caían los dorados y sedosos bucles de su magnífica cabellera.

Con el brazo izquierdo se recogía la interminable cola de su vestido, y con la mano derecha cubierta con un guante de gamuza, manejaba un latiguillo con precioso puño de marfil esculpido.

Saint-Maixent quedó deslumbrado y durante algunos segundos aquel hombre de corazón de hielo olvidó los millones para no pensar más que en las gracias encantadoras de la joven.

La yegua alazana, de pura raza, piafaba con impaciencia y encorbaba el cuscillo, sacudiendo sus lustradas crines.

La señora de Chavigny montó a caballo con ligereza y casi sin apoyar su breve pié sobre la mano que le presentaba Saint-Maixent.

Saint-Maixent llevaba un caballo español de hermosa estampa y gran alzada.

El criado les seguía espoleando su jaco y cuidando de mantenerse constantemente a respetuosa distancia.

El marqués y la amazona galoparon el uno junto al otro, sin cambiar ni una palabra, hasta los límites del parque. En el momento que iban a abandonar el recinto cercado de tapias y a internarse en la espesura del bosque la hermosa Olimpia contuvo un poco su yegua y volviéndose hacia Saint-Maixent, le preguntó:

—¿A dónde me lleváis hoy, primo?

—¿Conocéis el sitio llamado *El fin del mundo*?

—No, pero he oído hablar a la condesa como de una cosa extraordinaria y digna de ser vista.

—En efecto, es el sitio más hermoso de la comarca. Porcos he visto tan majestuosos y sorprendentes. La señora de Rahón tiene razón al afirmar que es digno de visitarse.

—¿Está muy lejos?

—A unas dos leguas.

—Pues bien; vamos al *Fin del mundo*.

—Vamos.

—¿Sabéis el camino? ¿Estáis seguro de no extraviarme en el bosque?

—Descuidad, prima; respondo de vos.

Al pronunciar estas últimas palabras, vagó por los labios del marqués una sonrisa muy singular. Pero la joven miraba hacia otra parte y no pudo notarla.

Los dos caballos volvieron a tomar el galope por una ancha alameda que no tardó en convertirse en sendero tan estrecho que la amazona y el marqués se tocaban. A veces, los perfumados bucles de la joven rozaban el rostro de Saint-Maixent.

Una espesa niebla sombreaba el camino; cubría el suelo una alfombra de musgo, que ahogaba las pisadas de las cabalgaduras.

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'.

Paga el cupón de la Deuda Interior 4 por 100 vencimiento 1. Julio próximo.

id. 600 id. 00'00 Depósito de bolas ley 800 mm.

Crisoles ingleses clase superior al número a . . . 0'35

Libras cheque. 26'72 Interior contado 86'85

Se desea comprar una casa que tenga huerto o jardín.

Helados En la Pastelería de don Lorenzo

Papel para máquinas de escribir

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 18, a la 1'30 tarde. La Reina a San Sebastián

La prensa de Madrid Los diarios republicanos de Madrid dicen que en Lisboa es cada día mayor el ambiente de hostilidad

Lo que pocos hacen Los elementos socialistas y republicanos tienen en proyecto organizar un homenaje al conocido socialista don Oscar Pérez Solís

En sufragio del alma de don Carlos En el oratorio de la redacción de «El Correo Español» se ha celebrado una misa en sufragio del alma del pretendiente don Carlos de Borbón

Detención Ha sido detenido y puesto a disposición de las autoridades un expolicia autor de una sensacional entrevista con el periodista «El Duende de la Colegiata»

Mensaje republicano Los diputados provinciales republicanos y socialistas han dirigido al señor Relvas, ministro de la República portuguesa en Madrid, un mensaje en el que protestan enérgicamente de la actitud del Gobierno español

De provincias

Pontevedra En la cárcel Tuvieron 18.—Han ingresado en la cárcel varios vecinos de esta población que salieron fiadores de varios emigrados portugueses

Del extranjero

Rusos y Chinos San Petersburgo 17.—Oficialmente se ha comunicado la noticia de que en Tchira (Turquestán) el investigador chino Siun, con un pelotón de soldados

Disturbios Londres 15.—Han ocurrido tumultos durante una manifestación de los huelguistas en Lyde Park

La bubónica Washington 15.—Según noticias oficiales, en Puerto Rico han ocurrido tres nuevos casos de peste bubónica

Trombas de agua Méjico 17.—En Estado de Guanaxtoto se han desarrollado varias trombas de agua matando a centenares de personas

En la Cámara turca.—Discurso del Gran Visir Constantinopla 17.—Estando hablando en la Cámara de los diputados el Gran Visir, ha dicho que el Sultán y el Gobierno están de acuerdo para continuar la guerra

Barcelona La Infanta doña Isabel Barcelona 18.—Su Alteza Real la Infanta doña Isabel visitó ayer tarde los Museos el Parque, la Universidad y el Instituto popular para la Mujer

Once ahogados Paris 17.—En el lago de Constanza han perecido ahogados once jóvenes que tripulaban una canoa

Telegramas de la «Marítima» Palma 18. Fondateo «Mahón» las cinco sin novedad

Portugueses internados Tuvieron 18.—Han salido de esta población para Cuenca 27 emigrados portugueses internados

Madrid La Reina a San Sebastián Se reciben noticias del Real Sitio de San Ildefonso (La Granja) dando cuenta de que hoy han salido para San Sebastián Su Majestad la Reina doña Victoria y Sus Altezas Reales el Príncipe de Asturias y los Infantes

Navarra Concurso de aviación Pamplona 17.—Por la tarde ha continuado el concurso de aviación, habiendo asistido a él Su Majestad el Rey

Madrid La prensa de Madrid Los diarios republicanos de Madrid dicen que en Lisboa es cada día mayor el ambiente de hostilidad contra España

Madrid Lo que pocos hacen Los elementos socialistas y republicanos tienen en proyecto organizar un homenaje al conocido socialista don Oscar Pérez Solís

Boletín Diario

Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando

Horas de despacho Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16

Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13

Lista Todos los días de 10 a 13

Recogida de buzones en las expendedorías Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS MAHÓN-PALMA

MAHÓN-BARCELONA DIRECTO Lunes y miércoles 8 noche

MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA Jueves y sábados 6 tarde

Martes 9 mañana

Martes 9 mañana

Martes y miércoles 11 mañana

Centro de Contratación mercantil

D. Pedro Sintés Cardona CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos:

Compra venta de valores industriales y del Esiado, Idem de Créditos hipotecarios y personales

Idem de mercaderías de fácil realización, Idem de fincas rústicas y urbanas

Idem de representaciones mercantiles, Cobro de toda clase de créditos

Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía

Colocación de capitales con y sin hipoteca, Cuuplimento de exhortos

Saca y legalización de documentos, Asistencia a subastas

Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Table with columns 'Compra' and 'Venta' listing various securities and their prices.

VALORES LOCALES Acciones Marítima 92'00

Idem Gas 92'00 Idem Eléctrica, 1.ª emisión 95'00

Idem Eléctrica, 2.ª id. 95'00 Idem del Banco de Alayer 55'00

Se vende

Una casa, calle de Cifuentes, número 3. Una viña, en la carretera de San Clemente.

Se vende una casa de recreo, situada en terrenos de BINIALI, a un kilómetro de San Luís.

Para informes, plaza Arravala, número 8, piso primero. 12

PÉRDIDA

En frente del Banco de Mahón se han extraviado las Obligaciones del mismo números 765-673 850-1.377.

Se gratificará su devolución en el mismo Banco. 4

Se desea comprar una casa que tenga huerto o jardín.

Informes: Anuncivay, 24. 22

Helados

En la Pastelería de don Lorenzo Carreras, plaza del Príncipe, 7, se encontrarán todos los días.

Papel sanico superior

a 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Compañía Automóviles de Menorca

Salidas de Mahón Todos los días a las 7 y media de la mañana.

Salidas de Ciudadela Los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados a las 3 de la tarde, y los jueves y domingos a las 2, para enlazar con la salida de los vapores directos.

Baños de mar

La Alegría Sitio delicioso Las mejores aguas del puerto A los señores veraneantes en el vecino pueblo de Villa Carlos y a los habitantes del mismo, interesa saber que acaban de abrirse al público las nuevas casetas de baños

La Alegría

situadas en el MOLL D'EN PONS. Dado el punto donde están emplazadas, es ocioso detallar las brillantes cualidades que reúnen, ya que además de ser aquel un sitio delicioso y a menudo, sus aguas son puras y cristalinas, lo cual hace que en el poco tiempo que están abiertas al público, sean las preferidas por todas las personas de buen gusto.

Esta Academia se comprometo a preparar a los alumnos de francés, inglés, electricidad y manipulación y además a arreglarles la documentación necesaria.

